

¿Por qué un número especial sobre los Síndromes de Ehlers-Danlos?

Roberto Polanco-Carrasco [1]

¿Por qué un número especial sobre los Síndromes de Ehlers-Danlos? / Roberto Polanco-Carrasco

La Organización Mundial de la Salud nos recuerda que la información es fundamental para la mejora de la salud de la población (Grad, 2002). Así, el objetivo de la comunicación en ciencias de la salud será, entre otros, el potenciar la *alfabetización en salud* para que así las personas involucradas (pacientes y profesionales) puedan tomar decisiones individuales y colectivas (clínicas, propuestas de políticas públicas...) basadas en la evidencia disponible.

La *alfabetización en salud* empezó a adquirir importancia a principios de este siglo, cuando en *Current Bibliographies of Medicine* apareció una definición que más tarde se integraría a la política sanitaria de los Estados Unidos: "La alfabetización en salud es el grado en que los individuos tienen la capacidad de obtener, procesar y comprender la información sanitaria básica y los servicios necesarios para tomar las decisiones apropiadas acerca de su salud" (Ratzan y Parker, 2000). Para fomentar de manera concreta el proceso de alfabetización, es básico poder garantizar el acceso al conocimiento de las diferentes especialidades del campo de la salud, velando por que ese conocimiento sea transmitido de manera clara.

Frente a estos desafíos, el papel de toda publicación científica es contribuir a la difusión de los resultados de los estudios en diversas patologías -incluso las menos frecuentes o subdiagnosticadas- procurando para ello una visibilidad más allá de los claustros académicos o congresos de la especialidad. En este sentido, valía la pena el esfuerzo de elaborar este número especial sobre los síndromes de Ehlers-Danlos, y publicar el trabajo de especialistas en estas patologías que, al ser poco conocidas, suelen ser tardíamente diagnosticada con todos los problemas que eso conlleva.

Publicar en español y con acceso abierto artículos de autores provenientes de diferentes latitudes, es nuestro aporte editorial para llegar a más profesionales y docentes de las carreras de la salud y a la población en general, con la esperanza de que estos conocimientos ayuden a una mejor gestión clínica de las personas afectadas y motive nuevos estudios ligados a la realidad latinoamericana. 

¿Por qué un número especial sobre los Síndromes de Ehlers-Danlos? / Roberto Polanco-Carrasco

REFERENCIAS

- Grad, F. P. (2002). The preamble of the Constitution of the World Health Organization. *Bulletin of the World Health Organization*, 80, 981–984.
- Ratzan, S., & Parker, R. M. (2000). Introduction. In C. R. Selden, M. Zorn, S. Ratzan, & R. M. Parker (Eds.), *National library of medicine current bibliographies in medicine: Health literacy*. Bethesda, MD: National Institutes of Health, U.S. Department of Health and Human Services.
- United Nations. (2015). *Transforming our world: the 2030 Agenda for Sustainable Development*. Consultado en <https://sustainabledevelopment.un.org/post2015/transformingourworld>